



SVS Jugendleiterbericht – Saison 2010

anlässlich der SVS - Generalversammlung am 26.11.10

Liebe Vereinsmitglieder des Segler-Verein Staad,

bis zum Start der Saison konnten wir den hartnäckigen Winter unter anderem mit Schlittschuhlaufen in der Bodenseearena Kreuzlingen und einem Skitag in Laterns überbrücken.

Die Segelsaison der Jugend- und Jüngstensegler wurde dann Ende April mit dem Auftakeln der Jugendboote, bei schönstem Wetter, gestartet.

Anfang Mai ging es wieder jede Woche für die drei Trainingsgruppen (Montags, Dienstag, Freitags) zum Training auf's Wasser wo in erster Linie natürlich die Segel-Ausbildung in der Praxis und die Umsetzung der Theorie im Vordergrund stand. Leider hatten wir diese Saison öfters Pech mit dem Wetter und wurden auf Grund von Flaute oder Gewittern ausgebremst. Aktuell zählt unsere Jugendgruppe 55 Mitglieder von denen ca. 20-25 Jugendsegler regelmäßig auf unseren 16 SVS-Jollen geschult werden. Von den vier altersbedingt ausscheidenden Jugend-Mitgliedern, werden drei dem Verein als aktive Mitgliedern erhalten bleiben.

Auch auf den Regattabahnen sowohl am Bodensee als auch auf anderen Gewässern in Deutschland oder den Nachbarländern konnte man die SVS-Jugend antreffen.

Johannes Voigt konnte mit unserem neuen Regatta-Optimisten weiter an die guten Erfolge aus dem Vorjahr anknüpfen. In den teilnehmerstarken Regatta Feldern konnte er z.B. in Lindau einen zweiten Platz und in Kreuzlingen einen 5. Platz ersegeln. Im Sommer schaffte er dann sogar den Sprung in die höhere Opti-A Rangliste und nahm u.a. an der Schweizer Meisterschaft am Thuner See und der Landesjugendmeisterschaft Baden Württemberg in Friedrichshafen teil. Auf Grund seiner guten Erfolge ist Johannes auch dem Landes Segler Verband aufgefallen und wurde jetzt in die Talent-Fördergruppe des LSVb berufen.

Auch Patrick und Julia Ruess auf ihren Open BICs waren deutschland-weit, bis in den hohen Norden, auf den Regattabahnen unterwegs und konnten tolle Ergebnisse ersegeln. In der Jahresgesamtwertung dieser Bootsklasse wurde Patrick 2. und seine Schwester Julia 13, wobei sie hier viertbestes Mädels wurde. Für Patrick steht aber noch ein echtes Highlight in diesem Jahr an. Wie vielleicht viele im Konstanzer Anzeiger gelesen haben, wird er in der Weihnachtswoche an der Weltmeisterschaft auf Martinique teilnehmen, wofür wir im natürlich alle die Daumen drücken werden.

An dieser Stelle möchte ich mich bei den Familien Voigt und Ruess bedanken, die ihre Kindern bei der Ausübung des Regattasports so intensiv unterstützen und dabei sicherlich auf viele schöne Segeltage auf dem eigenen Boot verzichten.



Aber auch die übrigen Jugend- und Jüngstensegler waren dieses Jahr wieder auf vielen Regatten, wie z.B. Rettich-Cup, „Barrediesle Cup“ oder dem „Eichhörnle-Cup“, unterwegs und konnten dort vordere Plätze ersegeln. Hier habe ich auch die Hoffnung, dass der ein oder andere in der nächsten Saison in den Ranglisten der Jugendbootklassen auftaucht.

Bei der Konstanzer Stadtmeisterschaft war die Staader Jugend mit 8 Booten wieder einen der teilnehmerstärksten Vereine und konnte in zwei Klassen auch den aktuellen Stadtmeister mit Patrick Ruess & Teeny mit Team Basti Birkle und Philipp Dannemayer stellen.

In eigener Regie konnte Dominik Saur auf seinem Hobie Cat wieder gute Ergebnisse erzielen. U.a. konnte er in der Hobie Cat Klasse den dritten Platz bei der LJM ersegeln.

Alle Regatta- und sonstigen Aktivitäten unserer Jugend konnten wie immer während der Saison aktuell auf der Homepage des SVS mit Bildern und selbsterstellten Berichten verfolgt werden.

Auch unser vereinsübergreifendes Projekt „Fördergruppe Konstanz“ ist am wachsen. So konnten wir diese Saison wieder einige Trainingsmaßnahmen für die Nachwuchs-Regattaförderung anbieten. Zum zweiten Mal fand vor Staad das Optimisten-Training mit 17 Teilnehmern statt. Außerdem wurde die „Fördergruppe Konstanz“ beim Landesseglerverband offiziell aufgenommen. Hier werde ich zusammen mit Christian Voigt die Koordination für diese Gruppe übernehmen und somit im direkten Kontakt mit dem LSVb stehen.

Unsere Jugendsegelausfahrt musste in diesem Jahr Mangels Teilnehmern leider ausfallen. Vermutlich lag es am Termin kurz vor den Sommerferien, an dem viele Parallelveranstaltungen stattfanden. Aber da hoffe ich wieder auf die kommende Saison.

Die Jugendvollversammlung fand im Anschluß an das Abtakeln der Boote am 09. Oktober statt. Hier wurde auch der Jugendvorstand für die kommende Saison gewählt:

Vorsitzender: Marcel Knappmeier

Schriftführer: Alexander Honold

Takelwart: Richi Trüb

neuer Kassenwart: Christian Brügel,

der das Amt von Tobias Knappmeier übernommen hat, bei dem ich mich hier nochmals für sein Engagement bedanken möchte.

Während der Wintermonate werden sich die Segel-Gruppen auch wieder zu Theorieabenden und anderen zahlreichen Aktivitäten, wie Skitag, Schwimmen und dem traditionellen Spaghetti-Essen treffen.

Außerdem möchte ich mich natürlich noch bei meinen Helfern namentlich bedanken, die mich in meiner Arbeit unterstützen und ohne die ein solches Saison-Programm für die Jugend überhaupt nicht zu bewältigen wäre:



- an erster Stelle möchte ich natürlich allen Jugendtrainern danken, die während der Saison jede Woche zur Verfügung standen:

Michael Kurzbach, Thomas Fischer, Christian Voigt, Wolfgang Francke, Andreas Disch, Thomas Strobel & Christian Greiner

- auch allen anderen Helfern, die immer da waren wenn Not am Mann war und so die Jugendarbeit unterstützt haben:

u.a. Bernie Trüb, Stefan Bleich, Nersy Nikoui, Daniel Eisele

- Dankeschön auch an den Jugendvorstand und meine SVS - Vorstandskollegen

- und natürlich danke ich allen, die uns auch wieder mit Spenden in diesem Jahr unterstützt haben.

Falls ich jetzt an dieser Stelle jemand vergessen haben sollte, möchte ich mich dafür natürlich entschuldigen.

Danke für die Aufmerksamkeit und ich wünsche allen eine schöne Wintersaison,

Ingo Burkart
SVS - Jugendleiter